

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCIÓN
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: sábado 23 de Julio de 1898

Precios de suscripción:
En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1008

CON LOS CAÑONES CARGADOS

Podrá ser verdad; pero mucho tendremos adelantado para evitarnos una decepción más, con no creerlo.

Ahora es cuando, según los que de estas cosas creen saber y entender, las potencias europeas, esas grandes potencias que han visto sin conmoverse la más infame de las villanías, el atropello del débil por el fuerte, la justicia hollada y escarnecido y maltrecho el derecho de gentes, ahora es cuando van á intervenir.

Los que en esto de las cancillerías entran y salen, afirman que Europa no puede consentir sin menoscabo de su honor, el que la escuadra de Watson se aproxime á las costas de España...

No pretendemos para nuestra patria el monopolio del que llaman honor nacional, aún cuando quizá la pretensión ni fuera descaminada; ni habrían de faltarle buenos y muy buenos títulos en que apoyarse; pero si no pretendemos esto, séanos lícito dudar que, quienes nos llaman á boca llena *Quijotes* y siempre *Quijotes*, vengán ahora á meterse á desfacer agravios, enderezar entuertos y otras andantes caballerías, sobrado anticuadas para esos pueblos fin de siglo.

Hemos dicho dudar, y mejor que eso será no creer en la intervención europea, y no decimos por sistemático excepticismo; lo decimos recordando antecedentes y sacando consecuencias de viejas historias, de recientes teorías y de prácticas hoy preconizadas por esas mismas potencias y por los hombres que en ellas gobiernan. Todos han estado platinicamente á nuestro lado, alguno, quizá con su cuenta y razón, estuvo en realidad con nuestros enemigos, y después de esto, que es verdad innegable, ¿queremos en que esas potencias ejerzan sus buenos oficios á favor nuestro?

Solos nos han dejado hasta ahora y, es de creer que solos continuaremos. Nada, absolutamente nada han hecho las potencias por el restablecimiento del derecho una y cien veces violado con el cínico desdoro de la impunidad que da la fuerza. Nada harán las potencias para impedir el ataque á las costas de España, si ese ataque entra en los cálculos del yankee.

Creemos esto cierto, y pensando lo mucho que nos va en no ser confiados, acordémonos siempre de Cavite, y esperemos la intervención de las potencias... con los cañones cargados.

Correo de Madrid

Julio 21.

El Correo publica un artículo diciendo que aplaude la actitud del Gobierno por que en las actuales circunstancias no dice una palabra sobre las negociaciones de paz.

Cree que debe callarse por el momento y solo cuando se llegue á una inteligencia con los Estados Unidos, ó sea imposible llegar á ella, entonces el Gobierno no se apresurará á cumplir con su deber para decir al país en el primer caso si las condiciones son razonables y deben ser aceptadas, ó para exponer, en caso contrario, lo ocurrido, á fin de que la nación y el Gobierno resuelva en definitiva lo más conveniente.

Ahora necesítase de gran moderación para no dejarse llevar de las impresiones de nadie, ya que ni la pasividad de los indiferentes ni

los gritos de los pesimistas pueden aumentar las energías de la patria.

Todas las naciones, sigue diciendo *El Correo*, han logrado victorias y sufrido derrotas; terminada la lucha habrá que adoptar ó imprimir nuevos derroteros que produzcan beneficiosos resultados para España.

La regeneración de la patria no vendrá ni de los indiferentes que infiltran su pasividad en las masas sociales, ni de los pesimistas que contribuyen con sus alaridos al decaimiento del país.

Solo puede lograrse esa regeneración trabajando con fe y entusiasmo en busca de un ideal que precisamente es lo que hace falta en las actuales momentos.

—En el proceder de los norteamericanos con los insurrectos está el castigo de los crimenes que han cometido contra la humanidad y la patria.

Las tropas de los Estados Unidos al llegar a la Gran Antilla no llevaban otro objeto que auxiliar á los rebeldes cubanos que combatían á las órdenes del titulado gobierno que funcionaba en el Camagüey.

Mas sea obedeciendo las órdenes del Gobierno norteamericano, sea porque á todo ejército regular le desagrada luchar con partidas sueltas de guerrilleros.

Lo cierto es que á los rebeldes cubanos no les han permitido izar la bandera de la estrella solitaria en Santiago de Cuba, ni en ningún otro punto, ni siquiera les han permitido, después de la capitulación, intervenir en la administración de esta ciudad.

—Hoy no ha recibido el Gobierno ningún telegrama del general Blanco.

Se atribuye esta carencia de noticias á la censura que ejercen los norteamericanos.

Las noticias que nos son favorables, no deben, sin duda, dejarlas pasar, y las adversas es natural que las reserve el general hasta que pueda transmitir las por mejor conducto.

Desde que el cable de Cuba está en manos de los yankees se ha notado que los despachos vienen confusos, atribuyéndose esto á que, tal vez, faltaban palabras.

Especialmente en dos de los últimos cablegramas del general Blanco, se hacía eco de la situación de un pueblo que estaba amenazado; pero lo hacía en términos que no se sabe claramente lo que haya podido decir el Capitán general de Cuba.

El último cablegrama de que se tiene noticia en Madrid es uno del general Toral, en que consulta los puertos de la Península en que deben desembarcar las fuerzas que capitularon en Santiago.

El Gobierno contestó á este cablegrama, guardándose reserva acerca de los puertos que al efecto expresado se le señalaron.

—Telegrafía de Washington que por el departamento de Marina se publica en los periódicos una nota oficiosa, en contestación á una pregunta dirigida en el Parlamento inglés, sobre la existencia de desertores ingleses en la escuadra yankee de Filipinas.

Dice la nota que el total de la dotación de la escuadra norteamericana es de 1.455 hombres, habiendo solamente en ella 67 extranjeros, de los cuales 30 son camareros chinos; ingleses hay 8, á saber, seis marineros, un fogonero y un carpintero.

Después, al pie de este estado, por el subsecretario de Marina de Washington, se niega que el comodoro Dewey haya embarcado en su escuadra á ningún artillero ni marinero de la escuadra inglesa.

—Se confirma que ha habido necesidad de

amputar el brazo herido al general Linares, y que su estado continúa siendo grave.

—También se dice de Santiago de Cuba que la epidemia del vómito entre los yankees aumenta de día en día.

—Confirman igualmente que los soldados yankees comparten amistosamente con los españoles sus raciones de vino y galleta.

—En Washington han causado gran alarma las noticias relativas al estado sanitario de las tropas de Santiago de Cuba.

Preocupase mucho el departamento de Guerra por la epidemia reinante, y se ha decidido enviar á Santiago de Cuba tropas indómitas á la fiebre amarilla.

Es probable que se envíe á Santiago un regimiento de negros que substituya á las fuerzas destinadas á reembarcar para los Estados Unidos.

—La Junta cubana de Nueva York recibe diariamente quejas de los insurrectos de Santiago de Cuba contra los yankees.

El fundamento principal de estas quejas es que no se ha cumplido la promesa hecha por el general Wheeler de que entrarían los rebeldes en la plaza de Santiago de Cuba después de la capitulación.

Se ignoran cuáles sean los informes que por otro conducto haya recibido la Junta; pero se da por cierto que ha teleografiado á Calixto García y otros cabecillas de Santiago, desaprobando su conducta.

—Hoy no se ha celebrado, apesar de ser jueves, el acostumbrado Consejo de ministros limitándose los ministros á visitar en su domicilio al señor Sagasta.

A la salida manifestaron que no se había recibido ningún despacho de importancia, pues solo se había transmitido al Gobierno un cablegrama de Ilo-Ilo, referente á asuntos de servicio.

También hablaron los ministros acerca del medio más rápido y fácil de establecer comunicaciones con la Gran Antilla.

—No se ha celebrado en Palacio otra ceremonia que el acto de la misa, en la cual S. M. la Reina ha depositado 41 monedas de oro, una mas de los años que cumple, según es de rigor en estos casos y que practican siempre los monarcas españoles.

Han sido muchísimas las personas que han firmado el album colocado en la puerta de Palacio.

—El señor Gamazo ha celebrado una extensa conferencia con el señor Sagasta.

—Dicen de Londres que según un telegrama de Gibraltar se han refugiado en aquel puerto varios vapores españoles ante el temor de ser capturados por la escuadra de Watson.

—Según noticias de Nueva York se confirma la aparición de la fiebre amarilla en Tampa, donde cause bastantes víctimas.

También reina dicha enfermedad en Santiago de Cuba.

—Comunican de París que según la lista publicada por los periódicos norteamericanos, la cifra exacta de los prisioneros comprendidos en la capitulación de Santiago ascienden á 23.780 hombres.

Parece que dicha cifra sufrirá reducción si, como se supone, los generales y jefes de las tropas que no estaban dentro de Santiago se niegan á capitular.

—Telegramas de Washington dicen que existen tirantez de relaciones entre los insurrectos y los norteamericanos que se hallan en Santiago, temiéndose que los primeros hagan fuego sobre los segundos.

—A las tres de la madrugada de hoy se ha recibido en el Ministerio de la Gobernación,

un telegrama del torrero de Santa Pola, que hizo cundir la alarma entre las personas que tuvieron conocimiento del mismo, en que se manifestaba que acababan de pasar por aquellas costas ocho buques con los reflectores encendidos y escudriñando la playa.

Añadía que habían desaparecido con rumbo al Sud.

Transmitido el despacho al Ministerio de Marina, se averiguó que dichos buques pertenecían á la escuadra francesa que marchaba hacia el Africa.

—Se desmiente la afirmación de que la mayoría de los artilleros que tiene á sus órdenes el comodoro Dewey sean desertores de la Marina inglesa.

—Dicen de Washington que los telegramas cifrados que el general Blanco ha dirigido últimamente á Madrid, han sido detenidos por los yankees en Santiago de Cuba y remitidos el miércoles á los Estados Unidos.

—En el palacio de Buenavista se negaba fundamento á la noticia transmitida por un despacho particular de Puerto Rico, según la cual había ocurrido una colisión en Mayagüez, de que habían resultado muertos y heridos.

Hacían observar en el ministerio de la Guerra, que de ser cierta la noticia la hubiera comunicado al Gobierno el general Macías, y sin embargo, nada dice de ello en el telegrama que hoy se ha recibido del capitán general de Puerto Rico.

El telegrama del general Macías dice simplemente: «No hay novedad».

—El Gobierno ha recibido hoy telegramas de las autoridades militares de todas las provincias, diciendo que no ocurre novedad.

—Se recibe un telegrama de Nueva York confirmando la noticia de haber sido aceptada la proposición de la Compañía Transatlántica para la repatriación de las tropas de Santiago.

Añade el despacho que esta proposición ha sido la más ventajosa de cuantas se habían presentado.

También dice que se cree en aquella capital que el transporte de tropas se hará con una escolta de buques de guerra norteamericanos hasta cerca de las costas de España.

—El señor duque de Almodóvar del Río ha teleografiado á nuestro embajador en Londres ordenándole que haga una visita al príncipe de Gales, á fin de inquirir noticias sobre el estado de su salud.

—En Washington se asegura que en los hospitales de Santiago hay más de 400 soldados yankees enfermos del vómito.

—Telegramas particulares de la Habana dicen que tres de los siete barcos yankees que bombardearon á Manzanillo, terminado el bombardeo se dirigieron hacia el Oeste.

Los restantes se situaron frente á Cabo Cruz, donde hicieron muchos disparos contra el telegrafo óptico, destruyéndolo casi por completo.

—De Nueva York repiten que el *Herald* dice que Mr. Mac Kinley se propone enviar á España la escuadra del almirante Watson que se está organizando no sólo para cumplir las órdenes de bombardear algunos de los puertos de la Península, sino con el objeto de impresionar á Europa.

—Telegrafía de Berlín que un importante periódico conservador en un artículo de fondo, dice que los norteamericanos cometerían una grave falta política si persistieran en enviar á España la escuadra del almirante Watson.

Extracto del Boletín oficial

Real orden del Ministerio de la Gobernación aclarando una consulta hecha por la comisión mixta de Reclutamiento sobre diligencia en los reconocimientos practicados o los facultativos de la misma.

Circular del Gobierno civil encargando a busca y captura de Simón Guarinos Franquet y Vicente Galvín Navarro, fugados de la cárcel de Sueca (Valencia).

Anuncia la propia autoridad haberse instruido expediente en virtud de la petición formulada por don Baltasar de Salvador Ferrán, que solicita establecer en el río Ebro, término municipal de Ascó, una bomba para elevar 50 litros por segundo para regar una finca.

La Agencia ejecutiva de esta capital anuncia la venta en pública subasta de una casa, propiedad de don Guillermo Rodríguez Morini, sita en la calle del Vapor, en méritos de varios débitos.

Otro de la propia dependencia cominando a don José Sabaté al pago de cierta cantidad.

Alcaldías: La de Masllorens anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios.

La de Santa Bárbara publica los nombres de los individuos que componen su Junta municipal.

Las de Roquetas y La Figuera anuncian los repartos de la contribución territorial y urbana.

El Juzgado de Falset emplaza a Rómulo Morera y Cendra para que se presente en el término de nueve días.

El de Gandesa cita a Pedro Borrell en meritos de causa criminal.

El juez militar de esta Zona llama a un sujeto conocido por Pepe, para responder de los cargos que le resulten en la causa que contra el mismo se instruye.

Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión mixta de Reclutamiento.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Además de los decretos de Guerra firmados anteayer por S. M., contiene las disposiciones siguientes:

Jubilación.—Real decreto jubilando a su instancia a don Jesús Carlos Almoina y Caballero, fiscal de la Audiencia provincial.

Indultos.—Reales decretos concediendo indultos de una parte de la pena que sufren a los reos que se expresan.

Los balnearios de Carballino y Protavia.—Real orden fijando la temporada oficial en los establecimientos balnearios de Carballino y Protavia (Orense) desde el 10 de Junio hasta el 15 de Octubre de cada año.

Suspensión de concejales.—Reales órdenes suspendiendo al alcalde, tenientes de alcalde y siete concejales del Ayuntamiento de Blanes (Gerona), a varios concejales del de Puebla de Cavanial (Coruña) y al alcalde y cinco concejales del de Palau Sator (Gerona).

Jornales de los sobrestantes.—Real orden dictando reglas para el pago y gratificación de jornales a los sobrestantes de construcciones civiles.

Noticias locales

Segunda conferencia pedagógica

Bajo la presidencia del dignísimo señor inspector de primera enseñanza don Luis Santamaría, acompañado del ilustrado secretario de la Normal don Alejandro de Tudela, celebróse ayer la segunda de las anunciadas conferencias, siendo mayor la concurrencia, pero predominando como ayer el bello sexo.

El joven maestro de la Secuita don José Pujolar Lanciano, desarrolló el siguiente tema:

Método racional práctico y recreativo que puede emplearse para la enseñanza de la Geografía en las escuelas primarias, tomando por base las excursiones escolares.

Sentimos vivamente que el ser profanos en el Magisterio nos vede entrar en consideraciones sobre tan preciosa como bien desarrollada disertación, de la cual no nos atrevemos a trazar un resumen, pues todo en ella nos gusta por igual, demostrando las relevantes dotes que como educador y especialmente para la enseñanza de la Geografía posee el joven disertante, quedando plenamente justificada

la especial afición que el mismo nos dijo en su exordio tenía por el estudio de tan importante asignatura.

Después de un sobrio y expresivo exordio el señor Pujolar expuso detalladamente el método seguido en su escuela para el estudio de la Geografía, cautivando la atención del auditorio, pues en toda la disertación palpaba la entusiasta convicción del pedagogo que expone un método hacia el cual está encariñado por los excelentes resultados que le produce.

Una de las ideas que nos gustó sobremanera por su originalidad y que viene a introducir una saludable revolución en el rutinario sistema empleado por la mayoría de los profesores fué el poner como remate y coronamiento de la asignatura la definición de la Geografía.

Nutridos y entusiastas aplausos premieron el trabajo del señor Pujolar, a los cuales nos unimos sinceramente poniendo a su disposición las columnas de nuestra humilde publicación para insertarlo en forma de folletín a fin de que tan concienzudo como provechoso método saliendo de la esfera reducida de una conferencia sea conocido por todos los que se interesan por la enseñanza.

El señor Casas maestro de Valls objetó que consideraba impracticable dicho método siendo breve y sucintamente refutada su objeción por el maestro de la Espluga señor Nogués diciendo que no era impracticable, puesto que él y otros profesores lo practicaban, recogiendo óptimos frutos.

Intervinieron en el debate los señores Casas, Rull, Panadés y Delclós, versando especialmente en el sistema cíclico adaptado a la enseñanza de la Geografía.

El tema que se discutirá en la conferencia de hoy es de suma importancia, y atraerá sin duda mayor concurrencia, terminando tan provechosos torneos profesionales con el resumen general de las tres conferencias, del cual está encargado el dignísimo e ilustrado presidente.

En nuestra última edición, consignábamos equivocadamente que se había hecho cargo interinamente de la Administración principal de Correos nuestro querido amigo don Antonio Herráiz, habiendo sido nombrado en propiedad para el desempeño del mismo, como premio a sus no interrumpidos servicios en el importante ramo de Correos.

Reciba el señor Herráiz nuestra más sincera felicitación por tan justo como merecido ascenso.

Asfixiante fué la temperatura que gozamos ayer, por lo que se vieron muy concurridos los establecimientos balnearios de las playas del Milagro y Ferrerías.

El día 27 de los corrientes a las doce y media de

el concurso para la construcción y colocación de un paso adoquinado en la Plaza del Rey, con arreglo al pliego de condiciones que se halla expuesto en la Secretaría municipal.

Servirá de tipo para hacer proposiciones la cantidad de 88 pesetas, adjudicándose el concurso al postor cuya proposición, que deberá ajustarse al modelo adjunto, resultase más ventajosa.

Es esperado en nuestro puerto un vapor de nacionalidad noruega, conduciendo un importante cargamento de bacalao, que vendrá a surtir la desprovista existencia de tan importante artículo de primera necesidad.

Preparan todas las sociedades de esta capital grandes bailes para las noches de mañana y pasado.

Se ha acercado a nuestra Redacción una comisión de vecinos de la calle del Cos del Bou, suplicándonos la rectificación de un suelto, aparecido ayer en un periódico local.

Conste pues que aquel vecindario atendiendo a las luctuosas calamidades que sobre la nación se ceban, han acordado suprimir el presente año los festejos dedicados a San Roque.

Anteayer a las once y media de la noche cuatro barbianas armaron un fenomenal escándalo en la calle de la Merced, por cuestiones de la vida, agotando todo el repertorio de los barrios bajos, hasta que el cabo de serenos de la parte alta y el sereno del barrio 1.º moderaron sus ardores denunciándolas a la Alcaldía que las ha impuesto un correctivo.

Con notable concurrencia de fieles celebróse ayer en la capilla de Santa Magdalena de los claustros de la Catedral la fiesta de su titular, cantando la capilla de la Catedral bajo la acertada batuta del maestro Maneja, una hermosa misa por la mañana y un variado rosario por la tarde.

Así de que desde hace algunos días parece han terminado las obras del afirmado del paseo central de la rambla de San Juan, continúa todavía acotado dicho paseo con la cuerda de marras molestando considerablemente a los que se ven precisados a cruzar tan concurrida vía.

Son muchas las familias que como todos los años piensan trasladarse a la vecina ciudad de Reus, con motivo de celebrarse la popular feria de San Jaime.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migrain Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 6.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial: A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760.50. A las tres de la tarde.—Barómetro, 759.50. Termómetro: Máxima 32.50.—Mínima 21.50. Temperatura media, 27.00.—Viento S.

Páginas de la Historia

Toma de Bañuer

23 DE JULIO DE 1280

Cuando don Pedro III el Grande subió al trono de Aragón y Cataluña, celebró la ceremonia de su coronamiento en Zaragoza, ceremonia que todos sus antecesores habían completado presentándose en Barcelona, para que allí y ante las Cortes reunidas, confirmaran los fueros, usos y costumbres del principado, requisito que don Pedro no creyó oportuno verificar, causando de este modo el enojo y la natural protesta de la nobleza catalana, que conceptuaba un gran desaire la conducta de don Pedro.

Establecióse una liga en la que figuraban el conde de Urgel, conde de Foix y don Jaime de Mallorca y levantándose en armas para defender sus libertades y fueros, recorrieron los pueblos y villas en actitud amenazadora contra su rey, obligando al monarca aragonés a dejar la guerra que estaba sosteniendo con los moros, para ponerse al frente de un ejército y hacer respetar su soberanía en Cataluña.

Penetró con sus fuerzas en el condado de Urgel recobrando las villas de Pons y Monmagastre, cuyos castillos mandó derribar y puso sitio a Agramunt, no verificándose el asalto por las promesas del rey de respetar los derechos y fueros de los valientes catalanes.

Pero viendo éstos que las promesas no se cumplían se levantaron de nuevo capitaneados por el conde Foix, conde de Palas de Urgel, vizconde de Cardona, Ramón de Abella y otro, reuniéndose en la ciudad de Balaguer como centro y división de las operaciones, y al cual se dirigió don Pedro al frente de un grueso ejército, poniendo sitio a la ciudad el 17 de Julio de 1280.

El combate por ambas partes fué rudo, pues si bien don Pedro causaba grandes destrozos en la muralla con cinco brigadas que arrojaban piedras con diligencia aquellos los sitiados reparaban con que don Pedro pudiera impedirlo 60 caballos y 40 ballesteros que se habían reunido en Agramunt para socorrerlos y que eran como la vanguardia de nuevos refuerzos.

Incomodado el rey con la entrada de estas tropas en la plaza, formó una valla de estacas por la parte de arriba y un puente de barcas atadas con cadenas por abajo, ejerciendo gran vigilancia en ambos puntos que hacia de todo punto imposible la entrada de nuevos refuerzos.

Así lo comprendieron los sitiados teniendo al fin que entregar la ciudad el 23 de Julio, implorando la clemencia del monarca.

Este lo encerró a todos en varios castillos, asegurando de este modo la tranquilidad en aquella parte de su reinado.

Maese Rodrigo.

Sección comercial

MERCADO DE TARRAGONA

Vinos.—Cotizamos a los precios siguientes: De Vilaseca, de 20 a 25 ptas. carga. De la Canonja, de 23 a 25.

De Reus y comarca, de 23 a 26. Prioratos superiores de 34 a 37 pesetas carga. Bajo Priorato, de 29 a 32 pesetas carga.

Montblanch y Urgel, de 19 a 21 pesetas carga. Vinos Blancos.—De 10 1/2 a 11 reales el grado. Espiritu.—Cotizamos:

De vino destilado.—A 94 duros los 68 cortes, 35 grados, sin casco; refinado, a duros 16 la carga de 24 1/2 grados.

De orujo.—De 86 a 87 duros los 68 cortés y 35 grados; refinado a 15 duros la carga de 24 1/2 grados.

Anisados.—Cotizamos: Vino, de 19 1/2 a 64 duros los 480 litros. Idem de 17 1/2 a 54 duros los id. id.

Orujo de 19 1/2 a 58 los id. id. Idem de 17 1/2 a 48 id. id. Holandas.—De vino, a 12 duros la carga.

De orujo a 10 1/2 duros. Mistelas.—A los precios siguientes: Blancas de 55 a 60 pesetas, de 8 a 10 grados licor y 14 a 15 fuerza.

Negras de 48 a 55 pesetas. Aceites.—Cotizamos: Finos del Campo, de 18 a 18 1/2 reales: clase corriente, de 15 1/2 a 16.

De Urgel, de 18 a 18 1/2 reales cuartán. De Arrieria, de 15 1/2 a 15 3/4.

Arroces.—Cotizamos: Almonquill Núm. 0, 17 reales; núm. 1, 17 1/2; núm. 2, 18; núm. 3, 18 1/2; y núm. 9, 19 reales arroba.

Azúcares.—Granillos, 38 reales; blanquillos, 35 terciados, 34 1/2; quebrados, 33 a 34; molidos, 32 a 33; cortadillos primera, 47 1/2; arroba; id. segunda, 45 1/2.

Trigos.—Cotizamos: el Berdianska de 89 a 90 reales los 55 kilos; Marianópolis, no hay; Taganrog, no hay; del país, de 19 a 21 pesetas cuartera, según mérito.

Bacalao.—Se detalla el fresco a 00 pesetas los 40 kilos el 1.º y 00 el buen mezclado.

Sardinas.—Se ceden tamaños crecidos de 9 a 10 pesetas millar, medianos 6 a 7 y cortos de 5 a 6. Avellana.—De 31 a 33 pesetas saco.

Almendra.—De 33 a 33.50 pesetas saco de 60.400 kilos; id. Esperanza, de 12 a 13 duros quintal; idem común, de 11 a 11 1/2 duros quintal.

Petróleo.—Se cotiza a los precios siguientes sin derechos de consumos. En cajas a 24 pesetas, caja de dos latas.

En bidones a 58 pesetas hectólitros, sin envase. Gasolina, a 24 pesetas, caja de dos latas.

Atunes.—Los precios por pipa en almacén son los siguientes: Sorra, 80 a 85 duros pipa.

Tronco, 70. Colas, 50. Espineta, 24. Sengacho, 24. Descargamento retorno, 70.

Tronco id., 65. Espineta id., 22. Sengacho id., 22. Cafés.—Manila, 22 duros los 41.60 kilos; Puerto Rico, Hacienda escogida, 27 1/2 y Puebla a 24 1/2.

Harinas.—Se cotizan a los precios siguientes: 1.º de reales 24 a 25 1/2 arroba. Clase intermedia de 23 a 24 1/2.

Redonda 22 1/2 a 23 id. 2.º de 21 1/2 a 22 id. Terceras de 00 a 00 id.

Alpiste.—De 13 a 14 pesetas los 70 litros. Arvejonas.—De 15 a 16 pesetas cuartera. Escasas existencias.

Salvados.—De 16 a 17 reales doble cuartera de 100 litros. Avena.—De 28 a 30 reales cuartera doble.

Menudillo.—De 19 a 20 reales cuartera. Maíz.—De 11 a 12 pesetas los 70 litros.

Tercerillas.—De 12 a 14 1/2 pesetas saca de 70 kilos según clase. Cuartas.—De 8 1/2 a 10 1/2 pesetas doble cuartera.

Cebadas.—Del país, de 30 a 31 reales los 70 kilos; extranjera, no hay. Habones.—Del país, de 12 a 13 pesetas los 70 kilos.

Alubias.—De 21 a 23 pesetas cuartera. Garbanzos.—Del país, de 23 a 25 pesetas cuartera; según clase.

Cañamones.—De 14 a 15 pesetas los 70 litros. Algarrobos.—De 21 a 22 reales quintal. Sulfato de cobre.—De 65 a 68 céntimos kilo.

Aznfres.—Molido floristella, de 33 reales los 40 kilos. Segunda de 32 a 33; Patatas. Amarillas, 28 reales. Blancas, de 14 a 16 reales quintal, según clase.

Guanos.—Legítimo del Perú, a 13.50 pesetas los 40 kilos; id. químico, 12 pesetas los 40 kilos. Sal.—Cotizamos: Moida, 1.12 pesetas los 40 kilos; grano, 0.75 pesetas los 40 kilos.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 22

De Cette en un día, v. Santa Ana, de 89 ts., capitán Bruznera, con bocoyes vacíos, consignado a los señores T. Ramón y C.º.

De Valencia en 2 ds. 1. Florentina, de 11 toneladas, c. Prats, con frutas, consignado a don José María Riomá.

De Génova y Barcelona en 6 ds. v. italiano Unione, de 296 ts., c. Corsanega, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Casaseca y Terré.

De Port-Vendres en 4 ds., pail. francés Anna, de 67 ts., c. Canal, con bocoyes vacíos, consignado a don Antonio Mariné.

Despachadas

Para Cette, v. Santa Ana, con vino.

BOLSA DE MADRID

22 Julio. 4 por 100 Interior... 49.25

4 por 100 en mes... 49.20. 4 por 100 Exterior... 59.75. Amortizable... 00.00

Aduanas... 80.90. Oubas 1886... 55.75. Idem 1890... 44.00

Filipinas... 58.50. Banco de España... 347.00. Tabacalera... 000.00

Cambios de París... 79.75. Idem Londres... 00.00. 4 por 100 Exterior... 37.90

BOLSA DE BARCELONA

22 Julio.

EFECTOS PUBLICOS		Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00	
fin de mes.	49'30	49'35	
fin próximo.	00'00	00'00	
exterior contado.	0'40	00'00	
fin mes.	59'70	59'75	
fin próximo.	00'00	00'00	
Amortizable contado.	00'00	00'00	
5 por 100 Obligues. sobre renta de Aduanas.	81'00	81'25	
Idem pequeñas.	00'00	00'00	
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.	55'50	55'65	
1890.	44'85	45'00	
ACCIONES FIN MES			
Banco Hispano Colonial.	00'00	00'00	
Ferrocarril Tar. Bar. Francia.	20'20	20'30	
Medina-Zamora y O. á V.	7'60	7'70	
Norte de España.	24'90	25'00	
CAMBIOS EXTRANJEROS			
París á la vista.	73'50		
Londres á la vista.	43'70		

BUQUES A LA CARGA

SÁBADO 23

Para Burdeos, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotka, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Revel; y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá del 23 al 24 de Julio el vapor ruso «Oberon», que despachan los señores Boada Hermanos.

MARTES 26

Para Marsella, Génova y Liorna vapor «Grao», que despacha don Antonio Más.

Sección religiosa

La perpetuidad

de la Religión Carmelitana

De las ligeras consideraciones expuestas en la serie de artículos que durante este mes hemos dedicado á la Reina del Carmelo, se desprende de una manera inconcusa, aun para la más obtusa inteligencia, que la Religión Carmelitana reúne en su historia tales caracteres de antigüedad y tan consoladoras profecías que puede con plena razón apellidarse el primer y más glorioso de todos los institutos religiosos y el único que tiene la seguridad de durar hasta la fin de los siglos.

No serán necesarios muchos argumentos para dejar bien sentada esta verdad, pues basta leer con alguna reflexión el libro sagrado del Apocalipsis para convencerse de que el gran patriarca de los carmelitas Elias, acompañado de sus hijos (que en aquel profético libro están representados por blancos caballos, aludiendo á la cogulla blanca que los religiosos carmelitas ostentan en todas las ceremonias del culto) será el que cierre el período histórico de la humanidad antes de la universal conflagración que debe proceder al día tremendo del juicio universal.

Podemos pues decir con toda verdad, sin miedo de ser seriamente desmentidos, que la religión carmelitana durará hasta la consumación de los siglos.

Santos de hoy. — Santos Bernardo dr., Apolinar y Liborio obs., y santas Redemta, Rómula y Brundina vírgenes.

Vigilia. — Ayuno con abstincencia de carne. Santos de mañana. — Domingo VIII después de Pentecostés — Santos Francisco Solano franciscano, Victor, Niceto y Aquilino mártires y santa Cristina virgen y mártir.

Oración de Cuarenta Horas

Oblatas. — Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hay se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en San Francisco.

Variedades

LA PRIMERA REINA

La primera reina de quien se tiene noticia en la historia es la reina Hasatu, que ocupó el trono de Egipto hace más de 3.500 años.

En Tebas, en la margen izquierda del Nilo, se ha descubierto hace poco un templo soberbio levantado por ella, y en cuyos muros se cuenta por medio de imágenes de proporciones y escenas pintadas ó de bajo relieve, la historia completa de aquella remota soberana.

Fue Hasatu una precursora de doña Isabel la Católica en cuanto á las exploraciones y á los descu-

brimientos geográficos. Y precursora también de nuestra Monja Aférez, ó de lo que hoy llaman «new woman» (mujer nueva) en Inglaterra y en los Estados Unidos, por su despreocupación y por su amor á vestirse de hombre, pues en traje masculino está representada en muchas de las pinturas que se conservan en el interior de su templo.

El arqueólogo doctor Edouard Noirle, descubridor de aquél, ha hecho, interpretando las pinturas y los jeroglíficos, la historia de este reino que resulta en sumo grado interesante.

Siendo niña Hasatu, asocióla su padre al trono enseñándola á gobernar, y al quedarse huérfana y dueña absoluta del poder, fué en Egipto algo parecido á lo que en el transcurso de los tiempos habian de ser Semiramis en Babilonia, Catalina en Rusia y María Teresa en Austria.

La parte culminante de su historia es aquella que se refiere á descubrimientos geográficos.

Organizó una flota compuesta de cinco grandes barcos, y tomando en persona el mando de ella, fuése á explorar las regiones del Africa meridional. La expedición salió de uno de los puertos del mar Rojo, navegó hacia el Sur, y luego penetró bien adentro en el continente, siguiendo el curso de un gran río, que se supone fuése el Zombose. Es decir, visitó un país que no ha vuelto á ser explorado hasta fecha tan reciente que la ha alcanzado nuestra generación.

Una de las pinturas del templo representa el momento del desembarco de los exploradores. Los indígenas se alejaban atemorizados, viendo aquellas gentes de raza desconocida. Pero los egipcios les enseñan desde lejos las baratijas que les traen de regalo, y por último, los naturales se deciden á acercarse. Entre estos se ve al jefe y á su mujer que acaba de bajarse de un burro; es una negra monstruosamente gorda y tiene á su lado á su hija, que también tiene tendencias á la obesidad. Ha sido muy curioso observar por estas pinturas que ya en aquellos lejanísimos tiempos las gorduras extremadas como el ideal de la belleza femenina, gusto de que, por su mezcla de sangre negra, participan también los marroquies.

Siguen las escenas representando los cambios de producto que hacen los egipcios con los indígenas, porque el viaje de la reina Hasatu fue más bien de exploración y de comercio que de conquista. Y se hace entonces otra observación no menos curiosa que la anterior: es la de que mientras los indígenas aportan ora en grandes cantidades, marfil é incienso, la raza civilizadora solo lleva collares y cuentas de cristal ó de barro vidriado, ¡ni más ni menos que como los exploradores y descubridores de nuestros tiempos!

Los indígenas de la tierra de Punt, así la llaman los jeroglíficos, son de razas completamente distintas: una de nariz aplastada, labios gruesos y cabello lanudo; otra de nariz aguilena y larga barba peinada hacia adelante.

Es posible que los individuos de esta última procediesen de Arabia, y que entonces, hace 3.000 años, como ahora, los árabes fuesen los explotadores y los tiranos del país.

La expedición tiene al regresar de Egipto muchos puntos de semejanza con la vuelta de Colon á España.

Como muestra de la riqueza del país que ha descubierto, la reina Hasatu se trae los barcos cargados de oro, y para maravillar á sus súbditos lleva consigo á Tebas varios indígenas de Punt.

Para dar idea de que el oro que ha traído es mucho, un bajo relieve representa el acto de pesarlo haciendo bueyes vivos el papel de pesas en enormes balanzas.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Pedro Capella, comandante de Albuera.
Parada Albuera.
Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Albuera.
Paseo de enfermos: Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

Nacidos. — Jaime Lliteras Arbonés. — Vicente Llibrada Margarita Vidal.
Fallecidos. — José Gelabert Muntaló, Méndez Núñez, 1, bajos.
Matrimonios. — Ninguno.

Telegramas

Madrid, 22, 9'40 m.

Un despacho particular de Manila dice que han desembarcado hasta ahora 20.000 soldados norteamericanos.

Confirma también la noticia de que se ha constituido un gobierno indígena bajo la presidencia de Aguinaldo y con residencia en Bacoor, y dice que, en opinión de los yanquis, los rebeldes son incapaces de apoderarse de Manila.

Madrid, 22, 10'20 m.

Un telegrama de Nueva York dice que el ministro de Marina, Mr. Long, ha desmentido el rumor de que habían surgido complicaciones europeas con motivo de la proyectada expedición del almirante Watson á las costas españolas.

Madrid, 22, 10'30 m.

La prensa asociada de Nueva York publica un suelto oficioso en el que se declara que los Estados Unidos conservarán Puerto Rico como indemnización de los gastos de guerra y que en Filipinas se apoderarán de las islas de los Ladrones como estación de carbón.

El almirante Sampson ha teleografiado que el «María Teresa» será puesto á flote el domingo y espera salvar el «Reina Mercedes».

Madrid, 22, 10'45 m.

Los yanquis han normalizado en Santiago de Cuba el servicio postal, poniendo en circulación sellos de los Estados Unidos.

Madrid, 22, 11 m.

Dícese que el viaje del «Giralda» á Tánger obedecerá á un fin político.

Este fin es el de sentar el principio de neutralidad para que en el caso de que llegue á aquella plaza la escuadra americana poder exigir el cumplimiento de la ley de neutralidad, si con nuestro buque se observa.

En efecto, ya telegrafiamos que al poco rato de fondear el «Giralda» en el muelle las autoridades marroquies diéronle orden de zarpar antes de expirar el plazo de 24 horas.

Madrid, 22, 11'15 m.

Telegrafian de Cartagena que al levar ancla el crucero «Lepanto» para cambiar de fondeadero, rompióse el cabestrante, hiriendo á tres marineros.

El domingo hará el buque nuevas pruebas de velocidad.

Madrid, 22, 11'30 m.

Telegramas particulares de la Habana dicen que los yanquis han desembarcado en los alrededores de Manzanillo y que la noche del martes las avanzadas españolas sostuvieron vivo fuego con el enemigo.

También dicen que se espera un ataque simultáneo por mar y tierra.

Madrid, 22, 11'40 m.

La prensa norteamericana, como si obedeciese á una consigna, afirma unánime que los Estados Unidos, sean cuales fuesen los sucesos que ocurran, pedirán la cesión de la isla de Puerto Rico para convertirla en una fuerte base naval.

Madrid, 22, 12'50 t.

En expreso de Barcelona ha llegado el general marqués de Polavieja, al que se ha hecho un recibimiento serio y afectuoso.

Madrid, 22, 1'35 t.

El señor Sagasta ha despachado con S. M. á la hora de costumbre.

A su salida del regio Alcázar, el presidente ha manifestado á los periodistas que no se habían recibido telegramas de la guerra.

También han despachado hoy con S. M. los ministros de Hacienda y Ultramar.

El señor Romero Girón no ha llevado á la firma ningún decreto de interés.

El señor Puigcerver ha presentado á la sanción de la Reina una combinación de delegados de Hacienda.

Madrid, 22, 1'55 t.

Telegramas particulares de Nueva York dan por seguro que á la Compañía Trasatlántica española se le ha adjudicado el servicio para la repatriación de los soldados que guarnecían la plaza de Santiago de Cuba.

Madrid, 22, 2 t.

El señor Gamazo ha hecho importantísimas declaraciones que son hoy el tema de todas las conversaciones en los centros políticos.

El ministro de Fomento ha manifestado que en breve plazo tendremos una paz honrosa para el ejército y ha añadido que abogó por la suspensión de garantías, no por contrariar á la prensa, sino en previsión de las contingencias que podrían surgir en la Península.

Madrid, 22, 2'15 t.

Están llegando á Santiago de Cuba muchos buques mercantes.

El comercio de dicha ciudad se niega á pagar los derechos de Aduanas con arreglo arancel español.

Muchos dueños de casas de comercio se han dirigido á Shafter para que resuelva el asunto.

Madrid, 22, 3'35 t.

El «Heraldo de Madrid» publica un telegrama de su corresponsal en Nueva York diciendo que es completamente inexacto que Calixto García hubiese muerto en uno de los combates librados en Santiago de Cuba.

Madrid, 22, 3'50 t.

El general Milles debe llegar de un momento á otro á Puerto Rico.

Un despacho de Nueva York asegura que inmediatamente comenzará el ataque á San Juan.

Madrid, 22, 4'20 t.

En los centros oficiales aseguran que no se ha recibido ninguna noticia oficial referente al Archipiélago filipino.

Madrid, 22, 4'35 t.

El «Heraldo» ha recibido un parte de Washington asegurando que se ha organizado ya y salido de aquel puerto la primera expedición que ha de dirigirse sobre Puerto Rico. Consta de 12.000 hombres.

Madrid, 22, 4'35 t.

Telegrafian de Cartagena que están siendo objeto de una verdadera manifestación popular las tripulaciones de los buques de la escuadra de Cámara, llegada ayer á aquel puerto.

Todo el mundo las apremia solicitando noticias de su viaje, procurando deducir por lo que digan la verdadera situación de España en sus relaciones con los Estados Unidos.

Los marinos se limitan á dar cuenta de su fracasado viaje.

Madrid, 22, 4'50 t.

El general Polavieja ha recibido en su casa las visitas de varios amigos particulares y políticos.

En los círculos es comidilla de los desocupados, el hecho de que á la estación haya bajado y esperar al general un reducido número de personas.

También es bastante comentada la presentación que al marqués de Polavieja ha hecho en la estación el señor Moret, de los señores Francos Rodríguez, director de «El Globo» y del señor Ruiz Gimenez, unidos ambos con lazos de gran amistad al conde de Romanones.

Madrid, 22, 5'45 t.

El señor ministro de Fomento ha sido visitado por caracterizados personajes recibiendo felicitaciones por su actitud en favor de la paz.

Madrid, 22, 5'10 t.

Un despacho de Washington dice que se han organizado tres batallones de voluntarios negros que se destinan á Santiago de Cuba.

Madrid, 22, 6 t.

Telegramas particulares de Hong-Kong dicen que las noticias de la destrucción de la escuadra de Cervera se recibieron en Manila el día 20, causando penosísima impresión á los españoles.

FÁBRICA DE BRAGUEROS

DE

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y componen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composturas; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así es desea.

CALLE DE LA UNION, 34

TARRAGONA

PASTILLAS FONT

Curan la tos por crónica que sea: recomendadas por la clase médica en las inflamaciones de la boca y garganta (afonía, ronquera, etc.) Pídanse en las principales farmacias.

En TARRAGONA: Farmacia Moderna, Bajada de Misericordia, 5.

Al por mayor, casa del autor, Enmedio, 18, CASTELLON y Sociedad Farmacéutica Barcelona.

ANUNCIOS

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se reconoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro

RUDA, 14.—MADRID

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, **ARAMON RUPESTRI**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Borcnat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Borcnat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150.000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadernado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Felayo, 38.—BARCELONA

IMPRENTA DE ESTEBAN PAMIES

Calle Unión, n.º 54.—Tarragona

En este acreditado establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos con perfección y prontitud á precios muy económicos. Abierta toda la noche. Tarjetas de todas clases.

CALLE UNIÓN 54.—TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

ADMINISTRACION: CALLE DE LA UNION, 54, (IMPRENTA)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Tarragona 1.75 pesetas al mes y 5 pesetas trimestre. En el resto de España 6 pesetas trimestre. En el extranjero 15 pesetas trimestre. PAGO ADELANTADO.

ANUNCIOS Y REMITIDOS á precios convencionales.—Para más informes dirigirse á esta Administración.